文学部人間関係学科2年(参加当時)

私は8月24日~9月22日までの約4週間(授業受講期間は8月26日~9月20日)、オーストラリアのニューサウスウェールズ州にあるニューカッスル大学で語学研修プログラムに参加しました。今回の参加報告書ではいくつか項目に分けて進めていきます。

## 1学校生活

この語学研修プログラムは渡航前に受験したレベル分けテストの結果に応じてクラス分けされました。Elementary, Intermediate, Upper Intermediate の 3 つのクラスに分けられました。私は Upper Intermediate 101 クラスに配属されました。私のクラスは中国人学生と日本人学生で構成されていて 3/4程が日本人でした。授業は午前に 2 時間、昼休憩をはさみ午後に 2 時間の 1 コマずつありました。

授業のトピックは週ごとに変わり、歴史、文化、交通等日常会話で話さないような事もあり、グループディスカッションやライティングでは自分の考えが浮かばず苦労しました。多くが日本人だったことからある程度先生から提示されたことについて英語でディスカッションが終わったら日本語で雑談をしてしまうこともあり、自分の英語への意識の低さを痛感しました。ここは改善するべきであったのにも関わらず日本人に自分の英語を馬鹿にされたらどうしようとマイナス思考になってしまい、改善できなかったことをかなり後悔しています。

昼休みは2時間あり、ほぼ毎週何かしらのイベントがやっていました。毎週水曜日にはフリーミールがあり、ホットドッグやドーナツ、キャンパス内にあるカフェで使える飲食券がもらえる等、日本ではなかなか見たことが無いペースでこうしたイベントがあり、新鮮でした。フリーミールを食べている時、隣に座ったがきっかけで韓国人の子と友達になり、遊びに行くまでになりました。趣味で少し韓国語を勉強していたことと1年生の時の第2外国語でも朝鮮語を取っていたことも勇気になり、隣の韓国人の子に話しかけることができました。英語以外にも自分が勉強していたことが役に立ち、とても良い経験になりました。また、図書館の一角に3Dプリンターがあり、作りたいものを作っても良いとのことだったので私はアヒルを作りました。3Dプリンターを間近で見たのは初めてだったので貴重な体験でした。











## 2 放課後・週末

放課後はキャンパスからバスで30分ほどの所にビーチがあるのでそこに行ったり、ショッピングモールに行ってオーストラリアの食べ物を買って挑戦してみたりしました。日本にもあるお店でもオーストラリアならではの味があり、国によって好まれる味付けの違いを自分の舌で理解できて日本だけではできない体験が出来たと思います。また、夕焼けがとても綺麗でよく写真を撮っていました。

週末はブラックバット自然保護区やシドニーに行きました。ブラックバット自然保護区では敷地内を鳥が歩き回ったり頭上を飛び回ったり、このような動物達が自由な場所に行ったこともなかったため初めての体験でした。シドニーではシドニー大学のキャンパスを見学したり、オペラハウスを見たり、タロンガ動物園に行きました。また、ニューサウスウェールズ州立図書館の美しさには圧倒され、日本とは違う海外の美しい建物を実際に見ることが出来てとても楽しむことが出来ました。



















## 3ホームステイ

私よりも前からホームステイ先にステイしている他大学の日本人の子が1人いたのでホストマザーと3人で生活していました。全員で食卓を囲むのはディナーの時だけでしたが、ホストマザーのケイリーさんは私たちに沢山質問してくださり、私がうまく英語が思い出せず、たどたどしい英語で説明をしても、こう言い換えられるよと優しく教えてくださりました。初めは



英語で話そうと思うとある程度頭の中で英文を完成させてから話したりしていました

が、段々と頭の中で英文に出来ていなくても「とりあえず話してみる」ということが 出来るようになりました。これは授業よりも気軽に英語が話せたので自分に合ってい る英語の勉強のスタイルを再確認出来ました。

一緒にティムタムボール (TimTam というオーストラリアのチョコレート菓子を砕いてボール状にしたもの) を作ってみる等、家でもとても楽しく過ごせました。

## 4まとめ

今回の語学研修を通して、自分から行動しないと何も変わらないということを痛感しました。オーストラリアに行っても自分が日本語よりも英語を話そうとする意識、自分を取り巻く環境に言い訳せず、環境が自分の望むものでないのなら自ら行動して変えていく事の大切さを学びました。アジア人差別も未だあり、自分がいつへイトの対象にされるか分からない少し苦しい思いもしましたが、そうした大変なことだけではなく楽しく、自分の成長の材料になることも沢山ありました。4週間という短い期間ではありましたが、日本にいるだけでは知らなかった世界を見ることができて今後の英語の勉強や、それ以外の社会のこと等、学ぶきっかけを作ることが出来たこの語学研修はとても良い経験になりました。自分の英語への意識の在り方の改善が早急に必要だと気づくことが出来たことは今後の英語学習に良い影響だと思うので、このまたとないチャンスを生かしていきます。

